
! ! ! !昨天下午，市政协十三届一次
会议现场咨询活动在市委党校举
行，市政府办公厅、市政协办公厅、
市高级人民法院、市人民检察院以
及市政府有关委、办、局等 !"家单
位的相关负责同志及部门工作人
员，现场对市政协委员提出的意见
和建议作出解答。有意思的是，早上
还在一起参加专题会议的委员，这
个时候却是一问一答。
市政协委员何建华进了咨询现

场，直奔公安局设的摊位。他要咨询
的问题是关于交通执法中“机动车
斑马线前如何礼让行人”的话题。巧
的是，接待他的市公安局副局长俞
烈也是一名政协委员。
何建华说，机动车礼让行人是

交通文明的体现，也是交通大整治

后市民素质提升的体现。但他认为，
目前对于机动车应当如何礼让，缺
少具体细则，让司机们有点难以把
握，比如机动车离多远停下算是礼
让，如果双方互让机动车算不算违
法，因为礼让导致车辆排队过长有
何解决办法？对此，俞烈一一解答。

陆锦花委员非常关注如何通过
打造文艺演出来展现上海文化品牌，
而回答这个问题的上海旅游局产业
处处长朱国建，他是本届上海市政协
委员。据他介绍，目前上海正在世博
园、安福路等地方筹划一系列的特色
演出活动，力求展示上海城市文化，
特别是一些小的剧目演出准备放在
人民广场周边的一些剧场中。
游闽键委员是市交通委的“常

客”。此次，他最关注的是公交夜宵

线路的问题。对此，市交通委副主任
杨小溪表示，未来将“有增有减”，并
将结合各个区的需求，做进一步的
细化，实现精准投入运力。
市政协委员安翊青非常关注上

海如何应对雨雪冰冻天气对交通的
影响。上海市交通委安监处调研员
张蔚表示，交通部门针对不同天气
状况都有明确的应急预案，并且每
套应急预案都会定期修编和评估，
路政方面会准备铲雪车，做好撒盐
准备等，路面出现结冰，立即处理，
确保行车安全。
据悉，此次现场咨询活动，共现

场接待委员咨询 #!$人次，当场处
理委员口头提出问题 %"&个，现场
办理提案 %&件。
本报记者 方翔 潘高峰 江跃中

39家单位“摆摊”解答委员问题
上海市政协举行现场咨询活动

! ! ! !昨天上午，市政协十三届一次
会议举行专题会议。市委书记李强
专程来到“发挥世界级城市群核心
城市作用，推动长三角地区一体化
发展”主题会场，倾听委员建言，与
大家互动交流。

长三角是我国城市化程度最
高、城镇分布最密集、经济发展水平
最高的地区。《上海市城市总体规划
（#'%()#'!*年）》明确，上海要主动融
入长三角区域协同发展，构建上海大
都市圈，打造具有全球影响力的世界级
城市群。今年的政府工作报告也指出，
要加强长三角区域发展规划对接，建设
区域协同创新网络，共建互联互通基础
设施，推动区域市场统一开放，深化大
气污染、水污染联防联控。新时代要
有新作为。推动长三角一体化，上海
还有哪些瓶颈？应该如何突破？政
协委员们纷纷抢话筒，提建议。

推进一体化发展
市政协委员王巨成建议，以新

能源产业联盟为突破口，推进长三
角地区的一体化发展。王巨成认为，
长三角一体化发展突破口的选择，
应该是各个地方都需要、有较大发
展空间的，规模足以推动一体化发
展的产业。而新能源汽车发展包含
技术研发、规模化生产、区域化布
局、产业布局，同时也涉及充电设施
的统一标准、统一规划，充电信息共
享。现在三省一市都有较好的汽车
产业基础，上海在技术研发和规模
化生产上又有相当大的优势，可以
引导推动建立新能源汽车的产业联
盟，从而完成点的突破。
市政协委员杨成长认为，要推

动长三角一体化，必须加速建立官
方的、一体化的统计体系、指标体

系、评价体系和经济体系，让各地区
在推进长三角一体化过程中有一个
对标的指标。在此基础上，推动交通
网络一体化、公共服务一体化、环境
保护一体化。这其中，公共服务是关
键，包括民生服务的互通共享，商务
环境的有序竞争。尤其是后者非常
重要，不能都打价格战，搞低土地价
格，而是要建立长三角经济资源、定
价交易一体化，使长三角地区的资
金、资本、技术、信息、人才等准确定
价，高效交易，合理流配。

共同参与合力创新
科技创新无疑是新时代所有城

市共同的发展动力。市政协委员李儒
新指出，目前长三角地区的高校、研究
机构和两院院士占了全国的 %+*以上，
国家重点实验室 (&个。上海打造全球
影响力科创中心的过程中，作为长三

角城市群的核心，其辐射作用应该持
续引领长三角科技创新一体化发展。
市政协委员何建华建议，重大

科技基础设施要有共建共享的一体
化规划。目前我国已经建成的和正
在建设的国家级重大科学基础设施
装置有 !'多项，上海有 (项。相比
之下苏浙两省只有 %项。上海地区
的重大科技基础设施建设的规划，
可以和苏浙联合起来，请他们共同
参与，共建共享。

对此，李儒新也有相同观点，他
建议基于大科学装置建立区域一体
化的科研机构网络，设立区域性基
金，用于培育长三角高校、科研机构，
实现前瞻性基础研究和引领性技术
成果产出。在此基础上，还可以组建
若干领域内的长三角区域产业基金，
促进创新力和产业链的有效融合，推
动长三角经济产业升级，集聚发展。

市政协委员张旭则认为，除了
科研资源共享，科研成果、知识产权
也可以共享，要加强上海科创投资
的能力，鼓励长三角各省市之间的
双向投资。市政协委员何建华建议，
长三角地区应该形成相互协调的人
才政策，建立人才引进的协商机制。

制定统一的水环境规划
长三角三省一市紧密相依，在

共同推动环境保护上也有很多文章
可做。市政协委员李道季建议，尽快
制定统一的长三角流域水环境的规
划，推出实施长三角区域联防联治细
则，落实国务院水环境防治行动计划
的方案。同时，大力推进转型升级、加
强农业农村城镇水污染防治，加强对
域内水污染源头控制，建立长效的长
三角水生态环境保护机制。
本报记者 潘高峰 江跃中 方翔

协同发展 合力创新 联动治水
市政协专题会为长三角一体化出谋划策

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 方翔 潘高峰）市政协十三届一次
会议主席团第二次会议昨天举行，审议政协上海市第十三届
委员会主席、副主席、秘书长和常务委员候选人建议名单。市
政协十三届一次会议主席团常务主席董云虎主持，市委常委、
统战部部长施小琳作有关说明。

会议还审议了选举办法（草案），总监票人、监票人名单
（草案）。大会副秘书长齐全胜作说明。

市政协十三届一次会议主席团常务主席方惠萍、王志雄、
张恩迪、李逸平、徐逸波、金兴明、黄震，大会秘书长贝晓曦出席。

又讯（记者 江跃中 方翔 潘高峰）昨天，市政协十三届
一次会议主席团常务主席董云虎主持召开常务主席第一次会
议，审议政协上海市第十三届委员会主席、副主席、秘书长和
常务委员候选人建议名单，市委常委、统战部部长施小琳作有
关说明。会议还审议了选举办法（草案），总监票人、监票人名
单（草案）。市政协十三届一次会议主席团常务主席方惠萍、王
志雄、张恩迪、李逸平、徐逸波、金兴明、黄震，大会秘书长贝晓
曦出席。

市政协十三届一次会议
举行主席团第二次会议

! ! ! !本报讯 连日来，市人大常委会副主
任钟燕群、姜斯宪、徐泽洲、沙海林、郑惠
强、吴汉民、洪浩、薛潮分别参加了代表
团分组审议政府工作报告。大家认为，今
年的报告总结过去五年工作实事求是，
部署今年和今后五年任务切实可行，是
一个求真务实、振奋人心的好报告。
大家在审议中表示，过去五年，上

海按照习近平总书记提出的“当好全国
改革开放排头兵，创新发展先行者”的
要求，全市广大干部群众锐意进取、埋
头苦干，经济社会保持平稳健康发展，
人民生活水平持续提高，各项目标任务
圆满完成。在习近平新时代中国特色社
会主义思想的指引下，上海全面贯彻党
的十九大和十一次党代会精神，开启了

建设卓越的全球城市和社会主义现代
化国际大都市的新征程。

大家认为，对照新时代各项事业发
展的新要求，我们要高度重视面临的挑
战和存在的不足。建议在发展过程中既
要补齐“短板”，也要拉长“长板”，加固
“底板”，在落实制造业发展、产业结构
优化、价值链产业链形成、服务功能集
聚等方面，统一思想、形成共识，进一步
增强上海的吸引力、辐射力、带动力。要
进一步破解难题，处理好政府和市场的
关系，研究市场机制条件下如何改进和
发挥政府作用，进一步发挥好市场在资
源配置中的决定作用。进一步转变政府
职能和作风，增强服务意识，提升服务
能力，当好“店小二”。

大家提出，工作中要坚持以问题为
导向，从上海存在的实际问题出发，聚
焦发展不平衡、不充分问题，推动问题
解决。进一步深化城乡融合发展，在一
体化发展的基础上，坚持与“五个中心”
建设同规划、同布局、同部署，着力突破
“瓶颈”，走出大都市城乡融合发展的创
新之路。

大家表示，要进一步推进重点领域
的立法立规工作，完善制度体系建设，
营造促进改革创新的法治环境。加大人
才培育力度，营造更加宽容、多元和富
有吸引力的用人生态环境，进一步激发
人才的积极性和创造性，集聚更多人
才，使人才的集聚度与城市的创新活力
和成果相匹配。

建设发展要“补短板拉长板固底板”
市人大常委会副主任分别参加代表团分组审议政府工作报告
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! 监督工作更加扎实有效# !

年共听取和审议 #一府两院$ 专项

工作报告 "#项% 组织执法检查 $%

项%加强计划预算监督%对 &'( 件

规范性文件进行备案审查%监督工

作的持续跟踪和问效机制不断健

全%对权力运行的制约和监督进一

步加强&

! 重大事项决定形成新的机

制#常委会贯彻中央和市委新要求%

从制度层面明确人大讨论决定重大

事项的重点和范围% 依法作出重大

事项决议决定 &!项%听取政府重要

工作情况报告 '&次%拓展民意民智

汇集渠道% 本市重大决策的科学化

民主化水平进一步提升&

! 选举任免工作得到进一步

加强# 顺利完成市'区'乡镇三级人

大代表换届选举& 任免国家机关工

作人员 )"*+人次%开展 法官'检察

官任前社会公示% 全面实施宪法宣

誓制度%被任命人员的法治意识'公

仆意识和接受人大监督的意识进一

步增强&

殷一璀说，#'%,年是全面贯彻
党的十九大精神的开局之年，是新
一届市人大及其常委会履职的第一

年。坚持科学立法、民主立法、依法
立法，坚持立改废释并举，编制市十
五届人大常委会五年立法规划，加
强改革开放、创新转型需要的法规
制度供给。根据全面深化改革需要，
及时打包修改法规，保证改革在法
治轨道上顺利推进。


